

## Signature d'un partenariat entre l'Union des inventeurs du Maroc et l'Université Cadi **Ayyad**

L'Union des inventeurs du Maroc et l'Université Cadi Ayyad de Marrakech (UCAM) ont signé une convention de partenariat pour initier et développer des échanges dans les domaines d'intérêt commun et de promouvoir l'enseignement universitaire et la recherche scientifique.

Paraphée par le président de l'UCAM, Abdellatif Miraoui et le président de l'Union des inventeurs marocains Maiid El Bouazaoui, cette convention envisage des programmes communs pour l'organisation de sessions de formation et de stage dans le domaine de la rédaction des brevets d'invention conformément aux lois nationales et internationales en vigueur, elle vise également à établir une coopération dans le domaine des visites de terrain au sein d'entreprises, à promouvoir l'invention au sein

des entreprises industrielles, commerciales et de services relevant de la Chambre de commerce, d'industrie et de services de la région Marrakech-Safi, rapporte la MAP.

Les deux parties s'engagent aussi à organiser des tables rondes, des conférences et des journées d'étude sur la gestion des conventions de recherche entre les entreprises et les chercheurs au profit des enseignants chercheurs, des doctorants, des étudiants du master et des étudiants talentueux, en plus de l'échange des expériences et de l'expertise concernant le parrainage par des entreprises des inventions entre l'Union et l'UCAM.

La convention s'assigne également pour objectif d'associer les étudiants de l'UCAM dans le 1er Salon international l'invention et de l'entreprise prévu à Marrakech durant l'année en cours, d'attribuer à l'Union le droit de représentativité au sein de l'UCAM, lui permettre d'accéder aux services de la . Cité des inventions relevant de l'UCAM, et de l'associer dans la participation à des Salons internationaux de l'invention.

Pour en savoir plus : https://www.uca.ma/

Contact ucacom@uca.com

+212 524437741

## L'Algérie et la Mauritanie évoquent la possibilité d'accroître leurs échanges scientifiques

Alger et Nouakchott ont évogué. lundi 30 mai 2016 à Alger en Algérie, la possibilité d'encourager les universités . algériennes et mauritaniennes à accroître leurs échanges en matière de recherche scientifique

Cette proposition a été dégagée lors de

l'audience qu'a accordée le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Tahar Hadjar, au ministre mauritanien de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Sidi Ould Salem, en visite de travail en Algérie.

Cet accroissement des échanges sera rendu

possible notamment par l'envoi de délégations d'étudiants et d'experts, ainsi que la possibilité de constituer des équipes de recherche communes par l'élaboration de projets de recherche, particulièrement dans les filières ayant des rapports directs avec l'environnement tels que la désertification, le développement des zones arides, l'amélioration et la préservation des espèces animales dans ces zones

Autant de sujets et de questions qui seront développés lors de la prochaine réunion de la grande commission mixte algéromauritanienne prévue en Algérie fin octobredébut novembre 2016.

L'entretien a constitué également une occasion pour les deux parties d'étaler leurs expériences en matière d'enseignement supérieur et d'explorer les voies et moyens susceptibles de renforcer davantage la coopération bilatérale dans les domaines de la formation et la recherche scientifique qui constituent le fondement de tout progrès technique et économique.

Source: https://www.mesrs.dz/

Contact contact@mesrs.dz

+213 023238066

#### Un nouveau manager aux commandes de **Roche Maroc**

Le Laboratoire de recherche et de développement de produits pharmaceutiques et diagnostiques change de management et nomme un médecin à sa tête

L'entreprise Suisse Roche, dont la filiale

marocaine est basée à Casablanca, change de direction.

Le Dr Vanhauwere sera directeur général sera responsable du centre de gestion d'Afrique du Nord, également basé à Casablanca.

Le Dr Vanhauwere a débuté dans la recherche clinique avant d'intégrer le groupe Roche. Il a occupé plusieurs postes dans la recherche et le développement ainsi que la sécurité et la qualité des produits pharmaceutiques. Il est devenu responsable mondial d'une spécialité thérapeutique de Roche : le cancer du sein. Il a notamment eu l'occasion d'effectuer le design et la mise en place des études cliniques.

Juste avant cette nouvelle nomination au Maroc, le médecin a dirigé la filiale de Roche au Pays-Bas pendant 5 ans. Il était également membre du directoire de l'Association néerlandaise de l'industrie pharmaceutique.

Pour en savoir plus :

http://www.roche.ch/fr/index.htm

# Coopération sud-sud: Le ministre Éthiopien des Affaires étrangères visite le CNRA

En visite de travail en Côte d'Ivoire, le ministre des Affaires Étrangères de la République de l'Éthiopie, Dr Tedros Adhanon s'est rendu au Centre National de la Recherche Agronomique (CNRA), le Mercredi 30 mars 2016.

Cette visite qui s'est déroulée en présence du Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique Prof BAKAYOKO Ly Ramata, a été une occasion pour le ministre des Affaires étrangères de la République de l'Ethiopie d'apprécier le travail abattu par le CNRA dans le développement agricole de la Côte

A la fin de la visite, il a indiqué « Je suis très satisfait de la présentation et du bilan du CNRA. J'ai été surtout épaté par la variété amélioré de manioc qui fait passer la production de 10 tonnes à 30 tonnes à l'hectare. Nous avons besoins de votre expérience qui fait de la Côte d'Ivoire une puissance agricole ».

Pour le Directeur Général du CNRA. Yté Wongbé, la coopération entre sa structure et l'Institut de recherche éthiopienne pourrait davantage booster la croissance agricole des deux pays.

Quant à Madame le ministre Prof BAKAYOKO Lv Ramata . elle s'est réjouje d'avoir assister à la signature de cette convention et a salué cette future collaboration entre les deux pays .

Pour en savoir plus : http://www.enseignement.gouv.ci/

### Ouverture du premier Career Center du Maroc à Marrakech

Ce programme, conçu par l'USAID partenariat avec le ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et de la Formation des cadres et le ministère de l'Education et de la Formation professionnelle, a pour objectif de renforcer l'employabilité de 100.000 jeunes à l'horizon 2019.

L'Université Cadi Ayyad (UCA) a ouvert, récemment à Marrakech, avec le soutien de l'Agence américaine pour le développement international (USAID) le premier Career Center du Maroc à la Faculté des sciences et techniques de Marrakech, se dotant ainsi d'un nouvel outil pour favoriser l'employabilité des jeunes.

Inauguré en présence du ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et de la Formation des cadres et de l'ambassadeur des Etats-Unis au

Maroc, Dwight L. Bush Sr, ce Career Center est le premier des six centres pilotes que le programme USAID Career Center compte ouvrir à travers le Royaume. à Casablanca, Marrakech et à Tanger dans trois universités et trois centres de professionnelle formation partenaires. Intervenant à cette occasion, le président de l'UCA, Abdellatif Miraoui, a souligné que ce Centre, qui est le fruit d'une coopération fructueuse entre l'USAID, les Etats-Unis et le ministère de l'Enseignement supérieur, est un concept qui a fait ses preuves à travers le monde et notamment en Europe et en Amérique du Nord. « Le centre offre ainsi un espace d'échanges entre tous les acteurs du marché du travail, à savoir entreprises, ieunes, établissements formation, agences de recrutement, services publics, associations et fédérations d'entreprises », a-t-il indiqué, notant que les services des Career Centers physiques sont également accessibles au plus grand nombre grâce à une plateforme en ligne: www. careercenter.ma.

Mettant en avant les atouts et les réalisations de l'UCA, M. Miraoui a relevé que cette institution universitaire est partie dans l'insertion professionnelle depuis 4 ans pour mettre cet axe au cœur du dispositif de l'université, avec un taux d'insertion professionnelle de 35 à 55 %. Et d'ajouter que l'UCA qui dispose de 150 filières de formation avec plus de 75.000 étudiants, est connue comme leader au Maroc et pionnier dans l'innovation pédagogique «MOOC» (Massive Open Online Courses).

l'ambassadeur américain. événement s'assigne pour objectifs de rehausser une action prioritaire entre le Maroc et les Etats-Unis et de renforcer davantage la possibilité d'employabilité des jeunes qui méritent qu'on leur prête une attention particulière car ils représentent l'avenir du Maroc, de la région et du monde. Reconnaissant l'importance de l'employabilité des jeunes, le diplomate a, à cette occasion, tenu à remercier toutes les parties prenantes pour leur engagement et leur contribution à la réussite de ce grand projet qui constituera un modèle pour d'autres régions et d'autres pays. Dans une déclaration à la MAP, représentant de l'USAID, Kurt P. Low, a indiqué que l'inauguration officielle du premier Career Centre au Maroc permet d'offrir aux jeunes marocains les formations compétences non techniques «Soft Skills» pour faciliter leur accès à l'employabilité après leur cursus universitaire. Career Center offre une batterie de services : bilan d'orientation, cours de préparation à l'emploi, formations aux compétences non techniques (soft skills), information sur les secteurs porteurs, mise en relation avec les employeurs à travers des programmes de stages et d'immersion dans l'entreprise. Il offre également les services d'une équipe de conseillers d'orientation spécialement formés et recrutés pour le centre, dans un espace convivial concu avec les jeunes qui ont euxmêmes sélectionné son concept architectural.

Pour en savoir plus : https://www.uca.ma/ Contact ucacom@uca.com

+212.524437741